
Exmos Senhores: 

 

Participei em nome da Pró - Inclusão - associação de que sou presidente - na audição 

sobre o número de alunos por turma.  Nesta audição defendi 5 ideias: 

a) que o número de alunos por turma deve servir ao mesmo tempo os valores da 

diversidade e da personalização 

b) que devem ser consideradas situações de exceção que reduzam o número de alunos 

por turma de modo a tornar possível um maior tempo de interação e conhecimento do 

processo de aprendizagem de cada aluno.  Defendi que estas reduções não devem ser 

unicamente para alunos com nee mas também para alunos/situações de dificuldades 

escolares prevalentes. 

c)Importância de acompanhar a redução de alunos por turma com formação em serviço 

dos professores de modo a que a esta redução corresponda uma efetiva mudança de 

estratégias de ensino. 

d)Importância de, concomitantemente, considerar outras estratégias de personalização 

tais como, por exemplo, a coadjuvação. 

e) Criar uma organização de cooperação e entreajuda em os professores de modo a que, 

por exemplo, os professores com um maior número total de alunos possam beneficiar de 

apoio para melhor preparar, desenvolver e avaliar o seu trabalho pedagógico. 

 

Estas são em síntese as contribuições que a Pró - Inclusão trouxe a este grupo de trabalho 

parlamentar. 

A quaisquer outras questões reponderemos gostosamente para colaborar com as 

entidades que legislam sobre Educação. 

 

É também para esta missão que existimos e damos o nosso melhor. 

Atenciosamente, 

 

David Rodrigues 

Presidente da pró - Inclusão 

Conselheiro Nacional de Educação. 

 


